

ABONNEMENT.

Un an.....	\$ 1.00
Six mois.....	50
Trois mois.....	25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE.

Un abonnement sera accordé à toute personne qui nous fera parvenir le nom de six souscripteurs d'une année.

LE TRIBOULET paraît tous les Samedis.

AGENTS.

Les seuls agents autorisés du TRIBOULET sont :

A TORONTO.—The Toronto News Co.

A MONTRÉAL.—Mr. Oct. Thibaudeau, 126 rue Montcalm.

A QUÉBEC.—Mr. Ferdinand Béland, 264 rue Saint Jean.

LE TRIBOULET.

Ottawa, Samedi, 15 Novembre, 1879.

La Veille de Waterloo.

Il fallait remporter la victoire à tout prix, c'était une question de vie ou de mort pour le parti conservateur ; dans son désir insensé de s'emparer des portefeuilles de ses adversaires l'opposition commandée par l'incorruptible Chapleau, s'était écriée à l'instar de Machiavel : " pour réussir tous les moyens sont bons ! " ; et ces hommes qui pendant dix-huit mois n'avaient cessé d'abreuver d'outrages le gouvernement Joly, parce que pendant quelque temps il ne s'était soutenu que grâce à la voix prépondérante de l'Orateur, et avaient chanté sur tous les tons, à bas Turcotte, à bas le traître, à la porte le vendu, se mirent à sonder les rangs des libéraux et trouvèrent cinq membres prêts à écouter leurs propositions pourvu toute fois qu'elles fussent accompagnées de bonnes espèces sonnantes et ayant cours.

Qu'importent les grands mots d'honneur, de patrie, de fidélité à son parti, à la foi jurée, qu'importent les promesses faites aux bénévoles électeurs, allons donc, ces sentiments sont ceux d'un autre âge et n'appartiennent plus à notre époque progressive où tout se traduit par une question d'argent !

Et c'est ainsi que Flynn, député de Gaspé, ne put résister à l'offre alléchante d'un portefeuille et abandonna son parti ; c'est ainsi que Chauveau, député de Rimonski, trahit ses amis pour obtenir la place du Juge Holt, décédé, à la cour de police de Québec ; c'est ainsi que Paquet, député de Lévis, trahit Mr. Joly pour

s'asseoir dans un fauteuil ministériel, que Racicot, député de Missisquoi, trahit la confiance que ses amis reposaient en lui pour obtenir la place du Juge Dunkin, et que Fortin, député de Montmagny, trompa ses électeurs en abandonnant lâchement le parti dans lequel il était entré librement et pour la défense duquel il avait été élu.

O incorruptibles conservateurs, ne venez donc plus reprocher à Mr. Joly d'avoir acheté Turcotte. Vous avez fait les choses plus grandement, lui n'avait eu qu'un homme, vous en avez acheté cinq !... Vous voilà maintenant au pouvoir, c'est au pays de juger si vous valez mieux que vos prédécesseurs : mais rappelez-vous qu'un gouvernement ercé par des moyens semblables n'est jamais qu'un gouvernement de passage.

Actualités.

Il fût un temps où l'héroïque Pôlé ou Polonais faisant à son pays le sacrifice de sa vie pour le défendre contre les agressions de la Russie et de l'Autriche, inspirait à l'Europe entière une poétique sympathie, mais hélas, la Pologne était trop petite et ses voisins trop grands et un jour vint où la nationalité polonaise disparût pour toujours.

Mais il existe un autre Pôle qui a mis en mouvement non-seulement l'Autriche et la Russie mais encore la Suède, le Danemark, l'Angleterre, l'Amérique et même la diminutive Hollande. Cette fois c'est le Pôle Nord qui depuis trois cents ans cause tout ce remue-ménage. Pourquoi le pôle nord plutôt que le pôle sud, c'est une de ces choses que le commun des mortels ne peut décider ainsi à brûle-pourpoint. Le pôle sud est juste aussi loin, aussi inaccessible, aussi dangereux et aussi inutile une fois que l'on y est arrivé que son rival hyperboréen, et le motif pour lequel tous ces aventureux voyageurs cherchent à découvrir l'un de ces deux pôles est encore un de ces mystères insondables des temps modernes. Il est vrai qu'ils ne se soucient guère de la découverte du pôle, mais bien d'une certaine route qu'ils appellent le passage du Nord Ouest. Si cela existe qu'en veulent-ils donc faire !

Le passage du Nord Ouest ou tout autre passage, pour être d'une utilité quelconque doit en premier lieu être *passable*, et beaucoup prétendent qu'il n'y a que les ours blancs qui puissent passer sur ces mers gelées. Enfin si cela leur est agréable, qu'ils continuent leurs voyages, peut-être arriveront-ils un jour au comble de leurs désirs.

Le temps n'est plus où la découverte d'une source de pétrole était le moyen le plus rapide de se faire une fortune, si donc, c'est beaucoup trop lent, cette manière de gagner des billets de mille quand on la

compare aux profits réalisés (par les vainqueurs) dans les luttes à pied si fort à la mode maintenant. Un gamin obscur qui une semaine auparavant brouettait des briques, est la semaine suivante un héros national et est comblé d'honneurs par sa ville natale qui, autrefois, ignorait totalement son existence. Aussi ne devons-nous pas nous étonner si des parents qui auraient autrefois repoussé dédaigneusement le pauvre diable qui serait venu leur demander la main de leur fille, ne sont plus que sourires et caresses en apprenant que le " brave jeune homme " vient de piler avec succès de l'écorce de tamin, pendant une semaine, dans un amphithéâtre quelconque.

Le vieux proverbe, " Que le cordonnier s'occupe de ses chaussures " pourrait être amendé de la manière suivante à la suite des récents événements du lac Chautauqua. " Que le charpentier s'occupe de sa scie, " et Charles Courtney à l'instar de César peut s'écrier aussi : " *Veni, vidi, vici.* " " Je suis venu, j'ai : cié, j'ai vaincu. "

— Nous ne voulons pas cependant prétendre que Courtney a scié lui-même ses bateaux pour éviter une lutte avec Hanlan, mais certaines personnes ne peuvent s'empêcher de penser que le sciage de ces mêmes bateaux est arrivé bien à propos pour l'empêcher d'être battu à plate couture par son concurrent. L'opinion générale est similaire au verdict de ce fameux jury d'un des États de l'Ouest, " Pas coupable, mais ne recommencez plus ! "

Charles Courtney est certainement un bon rameur mais il est aussi un excellent charpentier, ces deux vocations ne vont généralement pas ensemble et TRIBOULET lui conseille de prendre l'une ou l'autre.

En vérité cette scie là a beaucoup trop duré et Hanlan et ses compatriotes en ont positivement le dos scié.

Nos bons amis de Québec ont eu tellement d'attentions, de douceurs, de caresses pour Sir John, ils l'ont si bien dorlotté, fêté, qu'ils l'ont rendu malade à la suite de leur dernier banquet, et le pauvre cher ministre qui n'aspire plus maintenant qu'aux douceurs de la vie privée et tranquille, se voit encore dans la pénible nécessité d'assister à un nouveau festin, d'où il reviendra sans aucun doute avec une bonne indigestion.

O bons habitants d'Ottawa ! Serez-vous donc sans pitié et ne respecterez-vous plus ni l'âge, ni les cheveux blancs ! Ayez donc un peu de compassion pour le vieux vétéran et ménagez davantage une vie si précieuse au pays et à la politique nationale.

Dans un Salon.—" Gentille, cette blonde. "

" Mésic-toi ! "

" Charmante, voyons ! une toilette..... "

" Oui, mais d'un maigre !..... joli prologue, mais pas de pièce ! "